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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO DEPARTAMENTO DE HISTÓRIA, 1 

REALIZADA EM 17/04/2015. Às catorze horas e quinze minutos do dia dezessete de abril de 2 

2015, reuniu-se o Colegiado do Departamento de História sob a presidência da professora Ione 3 

Oliveira, secretariado pela servidora Leila Célia Costa Santos, com a presença dos seguintes 4 

professores: Albene Miriam Menezes Klemi, André Cabral Honor, André Gustavo de Melo Araújo, 5 

André Pereira Leme Lopes, Arthur Oliveira Alfaix Assis, Cláudia Costa Brochado, Diva do Couto 6 

Gontijo Muniz, Eloisa Pereira Barroso, Eleonora Zicari Costa de Brito, Francisco Fernando 7 

Monteoliva Doratioto, Henrique Modanez de Sant’Anna, Jaime de Almeida, Kelerson Semerene 8 

Costa, Léa Maria Carrer Iamashita, Luiz Paulo Ferreira Nogueról, Marcos Aurélio de Paula Pereira, 9 

Maria Eurydice de Barros Ribeiro, Maria Filomena Pinto da Costa Coelho, Tereza Cristina 10 

Kirschner, Teresa Cristina de Novaes Marques, Tiago Luís Gil, Thiago Tremonte de Lemos e 11 

Wolfgang Döpcke. Ausências Justificadas: Antonio José Barbosa, Itamar Freitas de Oliveira, 12 

Neuma Brilhante Rodrigues, Vicente Dobroruka e Virgílio Caixeta Arraes. Ausências não 13 

Justificadas: Celso Silva Fonseca, Márcia de Melo Martins Kuyumjian e Susane Rodrigues de 14 

Oliveira. Licenças Diversas: Anderson Ribeiro Oliva, Carlos Eduardo Vidigal, Daniel Barbosa de 15 

Andrade Faria, Edlene Oliveira Silva, Estevão Chaves de Rezende Martins, Estevam Costa 16 

Thompson, José Luiz Andrade Franco, Marcelo Balaban e Selma Alves Pantoja. Cedido: José 17 

Otávio Nogueira Guimarães. Representação Estudantil: Bruno Alves Dourado Pereira e Pedro 18 

Henrique Peixoto. A professora Ione deu início à reunião dando as boas-vindas aos professores 19 

André Cabral Honor e Itamar Freitas de Oliveira. Assuntos em pauta: 1) HOMOLOGAÇÃO DA 20 

ATA: 2ª REUNIÃO CONJUNTA DE GRADUAÇÃO E PÓS-GRADUAÇÃO EM HISTÓRIA, 21 

DIA 07/11/2014. Homologado por unanimidade. 2) CRITÉRIOS DE DISTRIBUIÇÃO DOS 8 22 

(OITO) NOTEBOOKS. A professora Ione Oliveira informou que o Departamento comprou 8 (oito) 23 

notebooks e 14 professores manifestaram interesse em receber um aparelho. Foram apresentadas 24 

duas propostas: 1ª proposta: Sortear os oito nomes que seriam contemplados. 2ª proposta: Distribuir 25 

3 (três) notebooks para os novos professores (Léa Maria Carrer Iamashita, André Cabral Honor e 26 

Itamar Freitas de Oliveira) e sortear os 5(cinco) restantes. Segunda proposta aprovada por 27 

unanimidade. Nomes sorteados: Albene Miriam Menezes Klemi, Anderson Ribeiro Oliva, Luiz 28 

Paulo Ferreira Nogueról, Marcelo Balaban e Teresa Cristiana de Novaes Marques. 3) CRITÉRIOS 29 

DE DISTRIBUIÇÃO DAS NOVAS SALAS. A professora Ione Oliveira informou que a previsão 30 

final da obra é entre maio e julho de 2015. Informou também que foi enviada, por-e-mail, a 31 

proposta da Chefia (Neuma e Ione) e que continuaremos a utilizar os módulos 20 e 25. 1ª Proposta: 32 

1. Dois professores (Wolfgang Döpcke e Luiz Paulo Nogueról) comunicaram formalmente à Chefia 33 

do HIS que vão permanecer no Módulo 20; 2. A sala 13 (com 10,44 m2 e a menor delas) abrigará as 34 

coordenações de graduação do curso de História; 3. Caso todos os professores desejarem ficar no 35 
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Mezanino, oito (08) salas devem ser individuais e o critério de ocupação das mesmas deve ser 36 

Titulação e, em caso de empate, tempo de serviço na UnB; 4. Caso algum professor prefira ficar no 37 

Módulo 20 e venha a sobrar mais salas individuais, a ocupação dessas também seguirá o critério 38 

anterior; 5. Conforme documentação oferecida pela secretaria, os oito (8) professores que ocupam 39 

as maiores titulações são respectivamente: Estevão Chaves de Rezende Martins (titular, contratado 40 

em 1/3/1977); Tereza Cristina Kirschner (Associado IV, contratada em 1/11/1987); Jaime de 41 

Almeida (Associado IV, contratado em 21/9/1989); Albene Miriam Menezes Klemi (Associado IV, 42 

contratada em 19/5/1992); Maria Eurydice de Barros Ribeiro (Associado IV, contratada em 43 

22/9/1992); Selma Alves Pantoja (Associado III, contratada em 5/7/1995); Celso Silva Fonseca 44 

(Associado II, contratado em 1/3/1987); e Diva do Couto Gontijo Muniz (Associado II, contratada 45 

em 25/9/1989); 6. Estes professores devem ocupar as salas menores: as salas 2 e 3 (com 16,25 m2 46 

cada); salas 18, 19 e 20 (com 16,12 m2 cada); sala 25 (15,93 m2); sala 15 (14,85 m2); e sala 14 47 

(14,85 m2); 7. Os demais 34 docentes devem escolher seus/suas parceiro(a)s para ocupar as outras 48 

17 salas (salas 1, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 16, 17, 21, 22, 23, 24 e 26); 8. Estas 17 salas devem ser 49 

sorteadas segundo as parcerias, sendo que os primeiros a participar do sorteio serão os professores 50 

Associados I (representando a dupla) até o professor Assistente II, se for o caso. O professor 51 

Doratioto propôs a reserva de duas salas uma para a coordenação de graduação e outra para a(o) 52 

Chefe do HIS. Foram colocadas em votação: que a sala da chefia e a da coordenação fiquem 53 

próximas à secretaria (salas de número 11 e 12); Aprovada com 10 votos a favor. A professora 54 

Cláudia sugeriu que a chefia ocupe uma sala maior e a coordenação uma sala menor (salas de 55 

número 13 e 20). 7 votos a favor. Aprovado a proposta que define as salas 11 e 12 para chefia e 56 

coordenação. A professora Maria Eurydice solicitou que a sala, que atualmente ocupada pela 57 

secretaria do HIS (Módulo 20), fosse cedida para o Programa de Estudos Medievais/PEM-UnB. A 58 

professora Ione Oliveira informou que este assunto ficaria para outra reunião. A professora Ione 59 

sugeriu que a ocupação das demais salas fosse por titulação. Oito professores ocupem salas 60 

menores. Os 34 professores escolham seus pares e dividam as salas por sorteio. Proposta apoiada 61 

pelas professoras Diva, Albene e Maria Eurydice levando em conta, inclusive, a questão etária: 10 62 

votos a favor. O professor Marcos Aurélio sugeriu sorteio para todas as salas independente da 63 

titulação. Proposta apoiada pelos professores Arthur, André Araújo, André Honor, André Leme, 64 

Doratioto, dentre outros. Aprovada com 11 votos. Houve 4 abstenções. Com a vitória do sorteio 65 

para todos, a professora Ione Oliveira sugeriu suspender este ponto de pauta e adiar o sorteio para a 66 

reunião do dia 8 de maio de 2015. Aprovado com 1 abstenção. 4) PROCESSO DO PROFESSOR 67 

MATEUS GAMBA TORRES (UnBDoc 46189/2015). A professora Ione Oliveira explicou ao 68 

colegiado a natureza do processo. O professor Mateus Gamba é professor da Universidade Federal 69 

da Fronteira Sul e entrou com processo judicial para acompanhar a esposa em Brasília, cuja decisão 70 
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favorável foi proferida pela 2º Vara Federal de Chapecó da Seção Judiciária de Santa Catarina. 71 

Como o referido professor é da área de História, o DGP fez uma consulta ao HIS sobre a 72 

possibilidade do mesmo ser lotado junto ao departamento. Lembrou que no concurso História do 73 

Brasil República (2014), a professora Leá Iamashia passou em primeiro lugar e o professor Mateus 74 

Gamba, em segundo lugar. Após discussão, foi colocada em votação a seguinte proposta: Aprovar a 75 

vinda do referido professor em caráter provisório, conforme a decisão judicial. A favor: 10 votos; 76 

contrário: 1 voto; e abstenções: 8. Foi colocada em votação a proposta complementar: Aceitar a 77 

vinda do professor Matheus Gamba para que ministre duas disciplinas de História Social e Política 78 

do Brasil: a favor: 10; Contrários: 4; abstenções: 7. 5) CURSO DE HISTÓRIA À DISTÂNCIA. A 79 

professora Ione expôs a solicitação do DEG para que o HIS ofereça o curso à distância. O professor 80 

André Leme sugeriu que se constitua uma comissão para estudar a viabilidade e sugeriu que o tema 81 

volte no próximo colegiado. A professora Albene Menezes perguntou aos alunos presentes o que 82 

achavam do curso à distância. O aluno Pedro Peixoto foi contrário à proposta e o aluno Bruno fez a 83 

defesa do curso à distância. O professor Tiago Gil propôs que se faça a votação hoje e que o voto 84 

seja contra a realização de curso à distância. Após ampla discussão, foi colocado em votação: a 85 

favor: 07; contrários: 11; abstenção: 1. 6) AVALIAÇÃO DO INEP/MEC. O professor Tiago Gil 86 

apresentou o resultado da avaliação do INEP, recentemente realizada, salientando a nota "3" (em 87 

uma escala que varia entre 1 e 5) como um grave problema. O mesmo professor destacou os pontos 88 

que seriam os mais sérios no relatório, como o acervo da Biblioteca e alguns problemas no PPP, 89 

dentre outros. A professora Cláudia Brochado sugeriu a criação de uma comissão para avaliar 90 

inovações e melhorias no curso. A professora Ione propôs constituir uma comissão para estudar o 91 

relatório final. Ficou decidida a constituição de uma comissão para as duas propostas. Aprovado por 92 

unanimidade. A comissão ficou constituída com os seguintes nomes: Cláudia Costa Brochado, 93 

André Cabral Honor, Tiago Luís Gil, Susane Rodrigues de Oliveira e Albene Miriam Menezes 94 

Klemi. 7) ORÇAMENTO. A professora Ione Oliveira esclareceu que ainda não foi informado o 95 

valor destinado para cada departamento, mas o DAF já solicitou a relação das compras. Assim, a 96 

chefia requisitou a compra de 35 (trinta e cinco) mesas retangulares, 35 (trinta e cinco) gaveteiros 97 

volantes, 20 (vinte poltronas giratórias com braços, 1 (uma) TV de 55” e mais 10 (dez) notebooks. 98 

Não houve discordância. 8) PLANILHA DE PONTUAÇÃO PARA PROGRESSÃO FUNCIONAL 99 

TITULAR CLASSE E. A professora Ione Oliveira encaminhou aos professores, por e-mail, a 100 

referida planilha. As sugestões recebidas pela chefia foram encaminhado ao Instituo de Ciências 101 

humanas. A pedido do IH também foram enviadas 23 (vinte e três) nomes de professores titulares, 102 

da área de História, para compor banca para a ascensão de professor Associado IV para professor 103 

Titular – Classe E. 9) RELATÓRIO FINAL REFERENTE AO ESTÁGIO PROBATÓRIO DO 104 

PROFESSOR ANDRÉ GUSTAVO DE MELO ARAÚJO. O professor Arthur Assis fez a leitura do 105 
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parecer favorável da comissão. Aprovado por unanimidade. 10) RELATÓRIO REFERENTE A 106 

LICENÇA CAPACITAÇÃO DOS PROFESSORES FRANCISCO FERNANDO MONTEOLIVA 107 

DORATIOTO E SUSANE RODRIGUES DE OLIVEIRA. 10.1) Francisco Fernando Monteoliva. 108 

A professora Maria Filomena fez a leitura do parecer favorável da comissão. Aprovado com uma 109 

abstenção. 10.2) Susane Rodrigues de Oliveira. A professora Ione Oliveira fez a leitura do parecer 110 

favorável da comissão. Aprovado com uma abstenção. 11) PLANO DE TRABALHO 111 

REFERENTE AO ESTÁGIO PROBATÓRIO DO PROFESSOR ANDRÉ CABRAL HONOR.  A 112 

professora Maria Filomena fez a leitura do parecer favorável da comissão. Aprovado por 113 

unanimidade. 12) PEDIDOS DE REINTEGRAÇÃO: 12) PEDIDOS DE REINTEGRAÇÃO: 114 

Alisson Barroso Reis. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado por unanimidade. 115 

Elielton Barros Leal. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado por unanimidade. 116 

Hélio Gomes Pinheiro. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado com 2 votos 117 

contrários. Ivanoel Silva de Oliveira. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado com 118 

6 votos a favor; contrários: 3; abstenção: 1. Matheus Alpino Gomes Rodrigues. O parecer do 119 

coordenador foi pelo deferimento, aprovado com 2 votos contrários. Matheus Verona Carvalho 120 

Martins. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado por unanimidade. Andrey 121 

Pereira de Castro. Deferido o parecer do coordenador, aprovado por unanimidade. Viviane 122 

Figueredo Araújo Fernandes. O parecer do coordenador foi pelo deferimento, aprovado por 123 

unanimidade. Frederico Demostenes Cristino de Oliveira. O Colegiado não votou o processo. Foi 124 

solicitado para instruir melhor o processo e retornar na próxima reunião. Aprovado por 125 

unanimidade o retorno do pedido. Caio César de Araújo Leite. O colegiado sugeriu retirar da pauta, 126 

pois faltava o parecer do coordenador e retornar na próxima reunião. 13) INFOMES. 13.1) A 127 

professora Ione informou que as professoras Diva, Edlene, Susane e ela fizeram uma reunião sobre 128 

a possibilidade de ser criar um mestrado profissionalizante. Quem tiver interesse deve procurar o 129 

grupo 13.2) A professora Ione Oliveira avisou que o pedido de pós-doutorado da professora Maria 130 

Filomena foi suspenso devido problemas particulares. 13.3) O aluno Bruno Pereira informou ao 131 

Colegiado do HIS que o CAHIS possui o Repositório Bibliográfico, projeto implementado pelos 132 

estudantes visando diminuir a deficiência de bibliografia do curso, a carência de obras 133 

especializadas na BCE e o aumento na qualidade de ensino. Atualmente possui textos e livros a 134 

disposição do corpo discente, textos separados por área e mais de 200 volumes de livros físicos, 135 

com expectativa de aumento do acervo. Convidamos a todos que queiram colaborar com esse 136 

projeto, sintam-se à vontade, o Repositório, o CAHIS e os estudantes agradecem imensamente. 137 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às dezessete horas e cinquenta e cinco minutos. 138 

A ata foi lavrada pela servidora Leila Célia Costa Santos e, uma vez aprovada, será assinada pela 139 

Chefia do Departamento de História. 140 


